

Editorial

La revista en Gobierno y Administración Pública es una publicación científica semestral, editada por el Departamento de Administración Pública y Ciencia Política, y su Programa de Magister en Política y Gobierno, de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Concepción. Celebramos este primer número, en la confianza que marca el inicio de un trabajo, individual y colaborativo, conducente a poner en valor análisis y aprendizajes políticos e institucionales oportunos y pertinentes a los desafíos públicos.

En el presente volumen se expone una selección de experiencias del sector público que abordan las diversas fases de decisión, implementación y evaluación de políticas públicas en Chile, en su amplia variedad de ámbitos de aplicación.

En primer lugar, se incluye el trabajo de Christian Hansen sobre el modelo de desarrollo de las personas, implementado por el Servicio de Impuestos Internos (SII) en el marco de la implementación del Plan Estratégico del año 2016. Se considera que el proceso de modernización del Estado, en su fase actual, pone especial énfasis en el capital humano al servicio de los diferentes organismos del Estado, como pilar fundamental para avanzar hacia servicios de excelencia.

En segundo lugar, el trabajo de investigación de Zoraya Martínez y Jonathan Fuentes se enfoca en estudiar el rol de los directivos en el ámbito municipal, específicamente en la Municipalidad de Chillán, para impulsar estrategias de desarrollo local en sus respectivas comunas. Postulan la necesidad de avanzar progresivamente desde un modelo administrativo y asistencialista, fuertemente dependiente de la política central, hacia un enfoque de gobierno comunal que responda de manera más eficaz, resolutiva y pertinente a las

demandas territoriales, con mayores niveles de descentralización y autonomía en la toma de decisiones.

En tercer lugar, encontramos el aporte de Cremildo Cau, quien realiza un estudio de la aplicación del sistema de firma digital, en el marco de las medidas adoptadas por el Registro Civil e Identificación, conducentes a avanzar hacia la digitalización de procesos y trámites del Estado, bajo la consigna del gobierno electrónico. El autor realiza un análisis, a modo de *benchmarking* o revisión de buenas prácticas, para establecer y proyectar recomendaciones de políticas de este tipo, al gobierno de Mozambique.

En cuarto lugar, figura el trabajo de Pablo Bórquez, quien realiza un análisis de la Red Integrada de Servicios de Salud (RISS) para proponer un conjunto de indicadores de gestión, que, a su juicio, podrían colaborar a promover una efectiva aplicación del enfoque de “red asistencial”, poniendo en relieve al usuario y sus demandas, como nodo crítico en el flujo de decisiones de gestión y prestaciones.

A continuación, el artículo de Seonwook Choi investiga y expone el proceso de decisión que llevó a implementar un cambio en la política de Inversión Extranjera Directa (IED) en Chile. Señala que durante el periodo 2013-2016 este cambio de política implicó avanzar del DL 600, vigente por 40 años, a la Ley 28.848, reemplazando, así, el Comité de Inversión Extranjera por la Agencia InvestChile, que buscaba promover un rol más activo –no meramente receptivo- para la atracción de inversión en Chile.

Por último, el trabajo de Francisco Lucero expone un diagnóstico general del modelo de desarrollo económico chileno, implementado en los años 70 y consolidado a fines de los 90, con importantes matices en el intervalo. Establece algunas recomendaciones para promover

productividad y dinamismo económico considerando diversos aspectos de política económica, pero también poniendo atención a factores institucionales y sociales relacionados.

El conjunto de estos trabajos es un aporte de nuestra unidad académica a la necesaria discusión política y administrativa. Son situados a la realidad de Iberoamérica y relevan claves de análisis vinculadas a lo público y lo político. Los publicamos con el propósito central de aportar a la discusión y reflexión académica y profesional. Queda abierta la invitación a recibir trabajos que aporten a un análisis multidisciplinar, orientado a temas de administración pública y gobierno.

Violeta Montero Barriga
Directora Revista
Gobierno y Administración Pública